

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

26 de marzo de 2025

Crudo registró segundo avance semanal al hilo

1

Analistas esperan una reducción de 1 millón de barriles por día en las exportaciones de crudo iraní debido al endurecimiento de las sanciones.

Los precios del crudo subieron el viernes y registraron una segunda ganancia semanal consecutiva, ya que las nuevas sanciones de Estados Unidos a Irán y el último plan de producción de la OPEP+ aumentaron las expectativas de una oferta más ajustada.

Los futuros del Brent ganaron 16 centavos, o 0.2%, a 72.16 dólares el barril, y el West Texas Intermediate en Estados Unidos mejoró 21 centavos, o 0.3%, a 68.28 dólares.

Por su parte, la mezcla mexicana de exportación ganó 0.52% a 65.49 dólares el barril.

Semanalmente, el Brent subió 2.24% y el WTI 2.05%, las mayores desde la primera semana del año. El crudo mexicano tuvo un incremento semanal de 2.03 por ciento.

El Tesoro estadounidense anunció el jueves nuevas sanciones relacionadas con Irán, que por primera vez incluyen a una refinería china independiente, entre otras entidades y buques implicados en el suministro de crudo iraní a China.

Estas sanciones provocaron un alza de los precios del crudo en esa ronda, junto con el compromiso del grupo de productores de la OPEP+ de compensar la sobreproducción, dijo Tamas Varga, analista de PVM.

Analistas de ANZ Bank dijeron que esperan una reducción de 1 millón de barriles por día (bpd) en las exportaciones de crudo iraní debido al endurecimiento de las sanciones. El servicio de seguimiento de buques Kpler estimó las exportaciones de crudo iraní por encima de 1.8 millones de bpd en febrero.

Los precios del petróleo también se vieron respaldados por el nuevo plan de la OPEP+ para que siete miembros reduzcan aún más el bombeo para compensar la producción por encima de los niveles acordados. El plan supondría recortes mensuales de entre 189,000 y 435,000 barriles por día (bpd) hasta junio de 2026.

La OPEP+ confirmó este mes que ocho de sus miembros procederán a un aumento mensual de 138,000 bpd a partir de abril, revirtiendo parte de los 5.85 millones de bpd de recortes de producción acordados en una serie de pasos desde 2022 para apoyar el mercado.

Los participantes del mercado querrán más pruebas de que Irak, Kazajistán y Rusia cumplen con los recortes anunciados el jueves para obtener más apoyo del plan, dijo Alex Hodes, analista de petróleo de StoneX.

La producción de petróleo de Kazajistán alcanzó un récord en marzo gracias a la expansión de los campos, superando aún más las cuotas de producción de la OPEP+, dijeron a Reuters dos fuentes de la industria.

Irak subirá producción

Irak tiene previsto aumentar su capacidad de producción de petróleo a más de 6 millones de bpd para 2029, según informó el domingo la agencia estatal de noticias.

El subsecretario del Ministerio de Petróleo, Bassem Mohamed Khodeir, dijo a la agencia que Irak pretende alcanzar su objetivo a través de la exploración de petróleo y la actividad de perforación en todo el país, señalando un reciente acuerdo con la petrolera BP, para volver a desarrollar cuatro campos de petróleo y gas de Kirkuk.

La producción actual de petróleo de Irak se sitúa en torno a los 4 millones de bpd, según funcionarios del Ministerio de Petróleo. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

26 de marzo de 2025



2

Refinería Olmeca procesará 220,000 bd al cierre del mes

El director general de Pemex, Víctor Rodríguez Padilla, informó que ya se han concluido las obras correctivas en la refinería, ante un diseño que requirió de ajustes en los primeros meses de operación de la obra.

La nueva refinería Olmeca ubicada en Paraíso, Tabasco, cerrará marzo con un volumen de proceso de crudo de 220,000 barriles diarios (hasta la semana pasada producía 100,000 barriles al día), informó el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Víctor Rodríguez Padilla. Además, este 2025 alcanzará su capacidad total.

“Vamos a llegar al máximo de producción en Dos Bocas este año (...) Tenemos dos trenes de destilación muy grandes. (La semana pasada) había un solo tren con 100,000 barriles y esta semana tenemos ya los dos trenes funcionando, con los 220,000 barriles de proceso”, detalló en entrevista con El Economista.

Aunque en enero no tuvo actividad este centro refinador cuyo costo fue de más de 18,000 millones de dólares (2.2 veces lo que se prometió para su construcción), el funcionario de la petrolera pública comprometió este volumen para este primer trimestre, así como para 2025 y el resto del sexenio, gracias a que ya se han concluido las obras correctivas ante un diseño que requirió de ajustes en los primeros meses de operación de la obra.

Rodríguez Padilla explicó que hay varias plantas que antes tienen que funcionar para que llegue el volumen necesario a la reformadora que tenía un problema de diseño que se arregló en esta planta, lo que permitirá la operación de toda la obra ubicada cerca del puerto de Dos Bocas.

En el sitio hay dos trenes de destilación para que la refinería tenga un volumen óptimo de 340,000 barriles diarios así que se arrancó un tren con el que comenzó a refinar, se detuvo e inició el segundo, explicó.

En el resto de las refinerías del país se mantienen los incrementos en la elaboración de combustibles ligeros, dijo y aunque esto implica mayor combustóleo en el sistema, esto no es tan problemático como se ha planteado recientemente.

Según el funcionario, las nuevas refinerías pueden estar mezclando combustóleo para hacer gasolinas y se creó una demanda mundial de combustóleo, incluso en los barcos, con lo que la operación de Pemex es rentable también en transformación industrial.

"Existe el mito es que no tiene mercado el combustóleo y no es cierto, estamos exportando combustóleo y es bastante rentable". A China, por ejemplo", aseguró.

También buscó desmitificar que en el mundo no se utilicen los combustibles residuales como asfalto y el combustóleo ya que de hecho con la demanda de crudos pesados antes del boom del shale de Estados Unidos, las grandes refinerías cuentan con infraestructura para transformación de muchas calidades de hidrocarburos, aseguró.

Desarrollo regional

Con la nueva legislación en vigor para la participación de privados contratados por Pemex, Rodríguez Padilla aseguró que algunos contratos mixtos que se firmarán este año se ubicarán precisamente en Paraíso y cercanos a la nueva refinería, donde el desarrollo económico de la población se ha establecido como prioridad del gobierno federal luego de que durante la construcción de la obra se contrató a más de 40,000 trabajadores y para la operación sólo se necesitan 2,200.

"La presidenta nos encargó reactivar el desarrollo económico de Paraíso, donde está la refinería de Dos Bocas, dijo, "el dinero de responsabilidad social y asociándonos con el municipio estamos tratando de reactivar la economía en lo que nos sea posible, porque no tenemos tanto dinero".

Finalmente, el directivo explicó que para los planes de aprovechamiento de gas natural existen proyectos de empresas privadas que, además de almacenar y comercializar un volumen cercano a 350 millones de pies cúbicos diarios que Pemex vende a la atmósfera, lo harán sin cobrarle a la estatal por el servicio, ya que incluso les sirve para su cumplir sus compromisos de responsabilidad social y ambiental ante los mercados. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

26 de marzo de 2025

3

Colombia le baja a su plan para importar gas venezolano tras amenaza de aranceles de Trump

El presidente de Estados Unidos anunció aranceles de 25% a cualquier nación que le compre gas y petróleo al país. Esta medida dificulta la intención de traer gas venezolano

El reciente anuncio del presidente estadounidense **Donald Trump de imponer un arancel de 25%** a cualquier nación que compre petróleo y gas de Venezuela aleja aún más la posibilidad de que Colombia considere la importación de gas del vecino país.

A pesar de que no se ha concretado un acuerdo formal entre Colombia y Venezuela para importar gas, la medida propuesta por **Trump complica los planes del Gobierno colombiano**, que ya había anunciado que desde este año **Ecopetrol** importaría gas natural por falta de abastecimiento.

Trump justificó la decisión por la migración proveniente de Venezuela y la presencia de miembros de bandas criminales en Estados Unidos. En sus redes sociales, Trump confirmó que la medida **entrará en vigor desde el 2 de abril de 2025**.

“Si Colombia, contraviniendo la decisión de Trump, se atreviera a desafiarla e importara gas de Venezuela, su impacto sería devastador, toda vez que Estados Unidos sigue siendo nuestro principal socio comercial. **Colombia no importa ni petróleo ni combustibles desde el vecino país**. Esa medida aleja aún más la posibilidad de importar gas natural desde Venezuela; si antes era remota esa opción ahora se torna imposible.

Este arancel afectaría especialmente a países como China, uno de los mayores compradores de crudo venezolano. Las exportaciones de crudo venezolano subieron a un máximo de cinco años en febrero, antes de que la administración **Trump obligará a Chevron a cerrar sus operaciones** en ese país.

De acuerdo con *Bloomberg*, esta decisión no es aislada, pues Trump anunció las medidas después de que Venezuela volvió a aceptar vuelos de deportación a Estados Unidos. Dijo que “Venezuela ha enviado a propósito y con engaños a Estados Unidos, de forma encubierta, a decenas de **miles de criminales de alto nivel**, y de otros tipos, muchos de los cuales son asesinos y personas de naturaleza muy violenta”, incluidos miembros del **Tren de Aragua**.

Manuel Camilo González, profesor de Relaciones Internacionales de la Universidad Javeriana, sugiere que las medidas obligan a Colombia a explorar otras opciones de importación de crudo a nivel mundial, como Argelia o los países del Golfo.

“Esto, con sus respectivas implicaciones en el precio al consumidor o por su parte reactivar el plan de exploración y explotación que Ecopetrol había adelantado antes de que el gobierno Petro frenará dichas iniciativas para suplir la demanda doméstica”.

El experto agregó que los aranceles aplicados podrían estar en la línea de los que Trump amenazó con colocar en medio de las tensiones de enero pasado, en las que estuvo a punto de **gravar hasta 50% de las exportaciones colombianas**. Las decisiones se dan en medio de la pérdida de autosuficiencia de gas que tenía el país desde hace más de 40 años.

El secretario de comercio de Estados Unidos. está autorizado a determinar si un país ha importado petróleo venezolano, directa o indirectamente; emitir reglamentos, orientaciones y determinaciones según sea necesario para aplicar esta orden; coordinar con los jefes de otros departamentos y agencias ejecutivas para asegurar el cumplimiento; y tomar cualquier acción adicional consistente con la ley aplicable para llevar a cabo los propósitos de esta orden. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

26 de marzo de 2025

4

Crudo subió tras anuncio de Trump sobre Venezuela

El presidente de EU dijo que aplicará aranceles a los países que compren crudo y gas al país sudamericano.

Los precios del petróleo subieron 1% el lunes, tras el anuncio del presidente estadounidense, Donald Trump, de imponer un arancel del 25% a los países que compren crudo y gas de Venezuela; sin embargo, el aumento de precios se vio limitado, ya que Estados Unidos dio a la productora petrolera Chevron hasta el 27 de mayo para reducir gradualmente sus operaciones y exportaciones desde Venezuela. Inicialmente, Trump le había dado a Chevron 30 días a partir del 4 de marzo para liquidar dicha licencia.

En conjunto, ambas medidas alivian la presión sobre Chevron y aumentan la presión sobre otros consumidores de petróleo venezolano, aunque se desconoce cómo la administración Trump aplicará el arancel.

Los futuros del crudo Brent subieron 84 centavos, o 1.16%, a 73 dólares el barril. El crudo estadounidense West Texas Intermediate ganó 83 centavos, o 1.22%, a 69.11 dólares. La mezcla mexicana de exportación ganó 1.16% a 66.25 dólares el barril.

Manteniendo también un límite a los precios, la OPEP+ probablemente procederá con el aumento de la producción de petróleo previsto para mayo, según fuentes, mientras continúan las conversaciones para poner fin a la guerra en Ucrania, lo que podría incrementar el suministro de crudo ruso a los mercados globales.

"Tenemos un ligero shock de oferta debido a la pérdida de barriles de Venezuela en el mercado mundial. Así que esto definitivamente es un factor alcista", dijo Dennis Kissler, vicepresidente senior de operaciones de BOK Financial, añadiendo que los inversores también estaban atentos a restricciones más estrictas contra Irán.

Se trataría del segundo aumento mensual en el marco de un plan para deshacer algunos de los recortes de millones de barriles diarios que el grupo lleva aplicando desde 2022.

El grupo está intentando al mismo tiempo aumentar los objetivos de producción para los miembros que han sido disciplinados en el cumplimiento de sus objetivos anteriores, mientras presiona a otros productores que han superado sus objetivos para frenar la producción y bombear por debajo del objetivo durante un tiempo para compensar.

El 20 de marzo, la OPEP+ anunció que siete miembros realizarán reducciones mensuales adicionales desde este mes hasta junio de 2026.

Estos recortes para compensar el bombeo anterior por encima de los niveles acordados son, sobre el papel, mayores que los aumentos mensuales de producción.

El jueves de la semana pasada, Estados Unidos emitió nuevas sanciones destinadas a golpear las exportaciones de petróleo iraní, incluidas las que, según el Departamento de Estado, fueron las primeras medidas dirigidas a una refinería china que procesa el crudo.

Tanto el WTI como el Brent cerraron al alza el viernes y registraron una segunda ganancia semanal consecutiva.

Ello, debido a que las nuevas sanciones de Estados Unidos a Irán y el último plan de producción del grupo de productores de la OPEP+ aumentaron las expectativas de una oferta más ajustada. El Economista



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

26 de marzo de 2025

5

Fallas en el suministro de gas provocan apagones en la península de Yucatán

La CFE realizó el lunes a lo largo de todo el día diversos cortes programados a los usuarios de electricidad de Quintana Roo, Campeche, Tabasco y Yucatán, derivado de una falla en la cogeneradora Nuevo Pemex.

La **Comisión Federal de Electricidad (CFE)** realizó el lunes a lo largo de todo el día diversos **cortes programados** a los usuarios de electricidad de Quintana Roo, Campeche, Tabasco y Yucatán, derivado de una **falla en la cogeneradora Nuevo Pemex** que a su vez provocó la presencia de humedad en el **gasoducto Mayakán** y la interrupción en el suministro de gas junto con la necesidad de buscar fuentes de generación eléctrica distintas a las plantas que usualmente ofrecen el servicio.

"El día de hoy se presentó mala calidad de gas natural ocasionada por alto índice de humedad en el gasoducto Mayakán, esto derivado de una falla en la central de cogeneración Nuevo Pemex, limitando la generación eléctrica con este combustible", explicó la estatal eléctrica casi a las 23:00 horas en una tarjeta informativa.

Debido a la **mala calidad del gas**, centrales de generación debieron cambiar a combustibles alternos en el área.

"Para mitigar las afectaciones durante este periodo de suministro irregular, la Subdirección de Generación, en coordinación con la filial CFenergía y el **Centro Nacional de Control de Energía (Cenace)** tomaron la decisión de realizar **cortes programados al suministro eléctrico** por periodos de tiempo (cortes rotativos) para afectar lo menos posible a los usuarios", respondió la empresa ante los cuestionamientos por interrupciones al suministro eléctrico que se vivieron todo el día.

La CFE aseguró que al momento se su pronunciamiento **ya contaba con servicio el 47% de los afectados**, sin corroborar cuántos sufrieron de interrupciones.

Medios locales comenzaron las quejas sobre apagones generalizado primero en Quintana Roo tanto en Cancún como en Bacalar, Tulum, Playa del Carmen, Puerto Morelos, Isla Mujeres y Cozumel.

Posteriormente, en Yucatán también se reportó un **apagón masivo** en Mérida, mientras las redes de Tabasco y Campeche vieron un aumento en los apagones que normalmente son regulares en estas entidades. El Economista

Petróleo cae tras acuerdo entre Rusia y Ucrania para tregua en el Mar Negro y aranceles a Venezuela

Los precios del petróleo cayeron el martes después de que el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, acordara una tregua con Rusia que abarca el mar Negro y las infraestructuras energéticas.

Los **precios del petróleo** cayeron el martes después de que el presidente de Ucrania, **Volodimir Zelenski**, [acordara una tregua con Rusia](#) que abarca el mar Negro y las infraestructuras energéticas.

Sin embargo, las pérdidas del crudo se vieron limitadas por la perspectiva de un endurecimiento de la oferta mundial debido a la **amenaza de aranceles** estadounidenses [a los países que compran producción venezolana](#).

Los futuros del crudo **Brent** bajaron 15 centavos, o un 0.21%, a 72.85 dólares el barril hacia las 11:14 a.m. de este martes. El crudo estadounidense **West Texas Intermediate** cayó 25 centavos, o un 0.36%, para colocarse en los 68.86 dólares.

Zelenski dijo que la tregua era efectiva de inmediato el martes, pero agregó que buscaría más armas del presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, y sanciones contra Rusia si Moscú rompía los acuerdos.

"Si hay un alto el fuego entre Rusia y Ucrania, podría abrir la puerta a la reducción de las sanciones al petróleo ruso", dijo Phil Flynn, analista senior de Price Futures Group.

Estados Unidos alcanzó el martes acuerdos por separado con Ucrania y Rusia para garantizar la seguridad de la navegación en el mar Negro y aplicar una prohibición de ataques de ambos países a las instalaciones energéticas del otro, informó Reuters.

Sin embargo, la amenaza de Trump de imponer aranceles a los países que importen petróleo y gas de Venezuela ha aumentado la preocupación por el suministro, y ambas referencias subieron más de un 1% el lunes tras el anuncio.

El petróleo es el principal producto de exportación de Venezuela. [Y China](#), que ya es blanco de los aranceles de importación de Estados Unidos, es su mayor comprador.

El Gobierno Trump también amplió el lunes hasta el 27 de mayo el plazo para que el productor estadounidense [Chevron ponga fin a sus operaciones en Venezuela](#).

La retirada de la licencia de Chevron para operar podría reducir la producción en el país en unos 200,000 barriles diarios, según analistas de ANZ. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

26 de marzo de 2025

6 Petróleo sube por quinto día por temores sobre suministro tras los aranceles al crudo de Venezuela

Los precios del petróleo subían por quinto día seguido este martes, por expectativas de que la oferta mundial se reduzca después de que Estados Unidos anunció aranceles a los países que compran petróleo venezolano.

Los precios del petróleo subían por quinto día seguido este martes, por expectativas de que la oferta mundial se reduzca después de que Estados Unidos [anunció aranceles a los países que compran petróleo venezolano](#), aunque los planes de la OPEP+ de aumentar la producción en mayo limitaban las ganancias.

A las 10:23 GMT, los futuros del **Brent** subían 46 centavos, o un 0.6%, hasta los 73.46 dólares el barril, y los del **West Texas Intermediate** en Estados Unidos ganaban 41 centavos, o un 0.6%, a 69.52 dólares.

[Ambos referenciales subieron más de un 1% el lunes](#), después de que el presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, anunció un arancel del 25% a los países que importen petróleo y gas de Venezuela. El crudo es la principal exportación de Venezuela y su mayor comprador es China, que ya es objeto de aranceles estadounidenses.

"El petróleo se fortaleció con los últimos movimientos arancelarios de Estados Unidos, aunque las ganancias fueron limitadas por los informes de que la OPEP+ se está moviendo para aumentar aún más la producción en mayo", dijeron los analistas de Panmure Liberum en una nota.

Por su parte, es probable que la OPEP+ -un grupo compuesto por la Organización de Países Exportadores de Petróleo y sus aliados, incluida Rusia- mantenga su plan de elevar el bombeo por segundo mes consecutivo en mayo, según dijeron cuatro fuentes a Reuters.

La semana pasada, Estados Unidos emitió nuevas sanciones destinadas a golpear las exportaciones de petróleo iraní.

Trump también dijo que los [aranceles a los automóviles llegarán pronto](#), aunque indicó que el 2 de abril no impondrá todos los gravámenes con los que había amenazado y que algunos países podrían obtener exenciones, un movimiento que Wall Street tomó como una señal de flexibilidad en un asunto que ha agitado los mercados durante semanas. El Economista

El comercio de petróleo venezolano a China se estanca tras nuevo decreto de Trump

El comercio de crudo venezolano a su principal comprador, China, se estancó este martes tras un decreto del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazando con aranceles a los países que compran a Caracas, días después de las sanciones estadounidenses a las importaciones chinas procedentes de Irán.

El comercio de crudo venezolano a su principal comprador, China, se estancó este martes tras un decreto del presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, amenazando con [aranceles a los países que compran a Caracas](#), días después de las sanciones estadounidenses a las importaciones chinas procedentes de Irán.

El decreto de Trump, que tomó por sorpresa a operadores y refinadores en China, establece que Estados Unidos puede imponer **aranceles del 25%** a bienes de cualquier país que importe petróleo venezolano, a discreción del secretario de Estado, a partir del 2 de abril.

Los operadores y refinadores chinos dijeron que están esperando a ver cómo se implementa el decreto y si Pekín les indicará que dejen de comprar, aunque varios conocedores de la industria dijeron que esperan que los flujos continúen, señalando los **frecuentes cambios en las amenazas arancelarias de Trump**.

Un alto ejecutivo de un comerciante chino habitual de petróleo venezolano dijo que la firma se abstendrá de comprar cualquier envío de abril. "Lo peor en el mercado petrolero es la incertidumbre. No nos atreveremos a tocar el petróleo por ahora", dijo a Reuters.

Otro ejecutivo comercial de una refinería independiente que ocasionalmente compra **petróleo venezolano** afirmó que la orden crea una confusión significativa y que también afectará a los compradores de fueloil venezolano con sede en Singapur.

"Es un lío total", dijo el ejecutivo. "China ya está en una guerra arancelaria con Estados Unidos. Que así sea".

Un tercer operador también dijo que las **refinerías independientes**, que son los principales compradores chinos de crudo venezolano, están haciendo una pausa mientras buscan información sobre si el suministro seguirá disponible y a qué precio.

China es el mayor comprador de petróleo de Venezuela, que recibe directa e indirectamente 503,000 barriles por día de crudo y combustible venezolano, o el 55% de sus exportaciones, que en su mayor parte se reetiquetan como malasia tras el transbordo. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

26 de marzo de 2025

China critica a Trump por su amenaza de aranceles a los países que compren petróleo a Venezuela

China acusó el martes a Estados Unidos de "interferir en los asuntos internos de Venezuela" por las amenazas del presidente Donald Trump de imponer aranceles del 25% a los países que compren petróleo o gas venezolano.

China acusó el martes a Estados Unidos de "interferir en los asuntos internos de Venezuela" por las **amenazas del presidente Donald Trump** de imponer aranceles del 25% a los países que compren petróleo o gas venezolano.

"Pedimos a Estados Unidos que deje de interferir en los asuntos internos de Venezuela, que suprima las sanciones unilaterales ilegales impuestas a Venezuela", dijo el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, **Guo Jiakun**, en una conferencia de prensa.

Urgió a Washington hacer "más cosas que conduzcan a la paz, la estabilidad y el desarrollo de Venezuela y otros países".

Trump anunció el lunes que el nuevo arancel, [que entrará en vigor el 2 de abril](#), se aplicará a todos los productos que ingresan a Estados Unidos desde países que compran petróleo venezolano.

China es el mayor importador de crudo venezolano, y otros compradores incluyen a India, España y el mismo Estados Unidos.

Venezuela enfrenta sanciones estadounidenses desde hace varios años, incluyendo una nueva ronda en enero que aumentó la recompensa ofrecida por información que facilite la detención del presidente **Nicolás Maduro** y otros dirigentes.

Al anunciar el lunes los gravámenes, Trump acusó a Venezuela de enviar a Estados Unidos "de forma deliberada y engañosa a decenas de miles de delincuentes de alto rango y de otro tipo".

Trump ya impuso a China un [arancel universal de 20%](#) sobre sus productos, lo que atribuyó a su falta de esfuerzos por frenar el flujo de fentanilo a Estados Unidos.

Pekín pidió un "diálogo", al tiempo que respondió con aranceles de hasta 15% sobre varios productos agrícolas estadounidenses, como soja, puerco y pollo.

China, **mayor productor mundial de acero**, también prometió tomar "todas las medidas necesarias" en respuesta a los aranceles estadounidenses adicionales al acero y el aluminio.

Guo afirmó el martes que una guerra comercial no tendría ganadores y que "imponer gravámenes y aranceles adicionales solo traerá mayores pérdidas a empresas y consumidores estadounidenses". El Economista

Elevará CFE capacidad de generación eléctrica. -Sheinbaum

El gobierno federal se trazó la meta de subir 16 por ciento este indicador desde los 356 hasta 413 terawatts hora.

En su primera visita como Presidenta de México a un evento de trascendencia para la iniciativa privada regiomontana, como es la 81 Asamblea de Caintra Nuevo León, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que durante su gobierno la capacidad de generación eléctrica pasará de 356 a 413 terawatts hora (TWh).

"El objetivo es que entre 2024 y 2030 aumente la capacidad de generación de 356 TWh a 413 TWh, lo que representa un crecimiento de 16 por ciento", señaló Sheinbaum durante el mensaje que dirigió a los socios del organismo que en su mayoría son PyMes.

Agregó que, "tenemos ya los proyectos este año, ya se están licitando los proyectos de Comisión Federal de Electricidad (CFE) y además son alrededor de 150 proyectos para fortalecer las líneas de transmisión en todo el país que ya inician también su licitación".

Dijo que para este proyecto se ejecutará inversión pública, mixta y privada, mientras que para Pemex se comprometió a mantener la producción de barriles diarios.

"Hay un trabajo muy importante para Pemex, se va a mantener la producción en 1.8 millones de barriles diarios y también un esquema muy claro con las leyes que ya se aprobaron de inversión pública y de inversión mixta que nos permita seguir alcanzando esta meta.

"Con este término tenemos una economía fuerte que a nadie le quede la menor. Nuestra prosperidad aumentará con el incremento en inversión pública y privada, el fortalecimiento del Plan México, del bienestar del pueblo de México, las inversiones públicas que estamos planteando y el impulso a la inversión privada con certidumbre jurídica".

"Esta fortaleza de la economía de México es algo que todos nos debemos de sentir orgullosos, no sólo es un logro del gobierno de México, sino de las y los mexicanos, estoy segura que frente a los retos nuevos vamos a salir adelante, porque estamos juntos y eso nos da una fortaleza enorme, México ha demostrado que frente a cualquier adversidad siempre hemos salido adelante", explicó Sheinbaum

Por su parte, Jorge Santos Reyna, presidente entrante de Caintra NL, dijo que el organismo coincide con el plan económico de la Presidenta Sheinbaum, en donde debe promoverse el contenido nacional y regional, así como sustituir importaciones para fortalecer el mercado interno.

"Refrendamos el compromiso de la cámara con el Plan México, puesto que vemos, en éste, una respuesta para fortalecer y lograr una industria mexicana más competitiva y sostenible, que vaya más allá de coyunturas internacionales", afirmó Santos Reyna. El Financiero